

« Le Pain de Vie »

Janvier 2025

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Le message du mois par Philippe Rohr, diacre : (avec le Psaume 95,6)

« *Venez, adorons ! Prosternons-nous devant Celui qui nous a faits...* »

Une fois de plus, en cette nouvelle année qui commence, Noël est « derrière nous », et nous ne savons pas encore ce que les mois à venir vont nous apporter. Mais, à la lumière des Evangiles, on peut dire que Noël reste également devant nous, devant les yeux du cœur, en tout temps. Car Noël, fondamentalement, c'est toujours « *Dieu qui vient là où on ne l'attend pas... et comme on ne l'attend pas* » ! Oui, comme nous le rappelle l'enfant sur la paille, dans la crèche, c'est d'abord et avant tout dans nos pauvretés que Dieu vient : là où l'on se sait démuné et impuissant ; quel que soit notre âge. Ce n'est donc pas par hasard si l'Enfant Jésus devenu adulte déclarera « *Bienheureux, les humains qui peuvent se reconnaître pauvres...* » (Mat. 5,3), assurant que c'est eux qui feront l'expérience du « Règne des cieux ». Mais encore faut-il... que nous soyons d'accord ! Puisque l'essentiel de l'éducation reçue et du « discours » de la société est du type « sois fort(e) » ; « débrouille-toi » ; et même « sois plus fort(e) que les autres » ! Autrement dit : pas besoin de Dieu ! Alors que le chemin que nous montrent ces « rois mages » venus de loin pour adorer l'Enfant Jésus, est tout différent : en s'inclinant jusqu'à terre, ils reconnaissent que toutes leurs richesses, tout leur savoir et tout leur pouvoir ne sont rien, face à Dieu – qui seul sauve l'âme des humains, et nous garde dans la Vie, à travers toute mort. Et bien : pour nous aussi, entrer dans cette humilité... est un long voyage, comme celui des mages !

Philippe

Diacre régional Salève

La Parole du mois : avec Rose-Marie Völki, paroissienne de notre région

« *Tout ça m'a aidée à faire mon chemin...* »

Quand Rose-Marie fait retour sur son parcours de vie et de foi – de retour chez elle après un temps d'hospitalisation et de convalescence – ce sont d'abord les chemins « terrestres » qui sont évoqués. Etant témoin, parmi d'autres, de toute cette « immigration intérieure » qu'il y a eu dans notre pays, de la Suisse allemande vers Genève, pour y chercher du travail – notamment dans les premières décennies du 20^{ème} siècle. Et si elle-même a grandi au Grand-Lancy, ses origines sont « 100% suisses orientales », avec une maman saint-galloise, un père schaffhousois... et un défunt époux thurgovien ! Mais c'est bien au sein de l'Eglise Protestante de Genève que Rose-Marie a trouvé le terreau et les relations humaines propices à l'affermissement de sa foi – tout au long des époques et des épreuves de son existence. Avec un kaléidoscope de présences bienveillantes et de figures pastorales qui l'ont accueillie... écoutée... accompagnée – depuis son enfance, avec « l'école du dimanche » sous la petite chapelle de Lancy... jusqu'à ce jour ! Fréquentant aussi ce qu'on appelait « la Mission intérieure » (service d'entraide pour familles) – avant de s'investir, durant cinq décennies, au sein de la paroisse suisse-alsacienne, à la Madeleine. Autant de contacts et d'expériences d'Eglise qui ont aidé la jeune fille qu'elle était à « apprendre à lutter », pour persévérer et suivre son propre chemin de vie, avec courage, en toute saison. Propos recueillis par Ph. Rohr

Prière du soir : traditionnellement chantée aux enfants en Suisse orientale (extrait)

« *Ich ghöre äs Glöggli, das lütet so nätt. Dä Tag isch vergange, jetzt gahn i is Bett. Im Bett tuen i bate und schlafe dä i. Dä lieb Gott im Himmel wird au bi mir si! Und alli wo müed sind händ Friede und Rueh. Dä lieb Gott im Himmel laht Böses ned zueh.* »

« *J'entends une clochette, qui tinte si joliment. Le jour est fini, maintenant je vais au lit. Au lit, je fais ma prière, et c'est là que je dors. Le Bon Dieu du ciel sera aussi près de moi. Et tous ceux qui sont fatigués auront la paix et le repos. Le Bon Dieu du ciel ne laisse pas entrer le mal.* »

N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

Olivier Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75